
令和５年国立市議会第３回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔中 谷 絢 子 議 員〕 
ごみ減量のための取組について 

（1）コロナ禍で中止となっているごみ処理施設の市民見学会の再開について 

（2）2020年にスタートしたレジ袋有料化の成果と課題について 

（3）スーパーマーケットの食品の過剰包装について 

（4）給食ステーションの調理上で出る生ごみ処理について 

市内の貴重な樹木の保全について 

（1）さくら通りの街路樹伐採・植え替え計画について 

（2）大学通り緑地帯の桜の伐採について 

（3）二小の桜の本移植に向けての具体的な計画について 

（4）富士見台分譲団地の既存樹木に関する事業者への緑の基本計画の周知と市民への情報公

開について 

ＪＲ南武線の連続立体交差化計画及び関連する道路計画の説明会について 

（1）高架化の目的と、唐突な素案説明会までの経過について 

（2）説明会の在り方と、市民の意見の反映について 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
学校・教育の課題について 

（1）市立中学校の課題について 

① 学校の設備について 

② 校則について 

③ 自転車通学の制限について 

（2）インクルーシブ教育について 

（3）コミュニティ・スクールについて 

（4）二小の改築について 

ウエルビーイングなまちづくりについて 

（1）求めるまちの姿について 

（2）ウオーカブルなまちについて 

（3）スマートシティーについて 

３ 

 
〔山 口 智 之 議 員〕 

南部地域交通問題について 

（1）立川バスの増便の要望（給食ステーション開設） 

（2）あおやぎっこの日曜日運行 

（3）デマンド交通のその後 

小学生の校外環境について 

（1）学童保育（支援員等） 

（2）小学生に日傘の支給（酷暑対策） 

南武線高架化 

（1）廃止踏切への対応 

（2）東西道路（天神前踏切～国立市役所前踏切） 



４ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
学校教育 

（1）学校給食費に関する課題について 

① 給食費の公会計化について 

② 給食費の無償化を取り巻く諸課題について 

（2）第二小学校建て替えによる水泳授業への影響について 

① 今年度の影響と授業数確保への今後の取組を問う 

資源循環型社会 

（1）市のごみ収集量のこれまでの推移とさらなる減量に向け、優先して取り組むべき分野や

テーマは何かを問う 

（2）食品ロス削減及び生ごみの資源化に向けてどのように取り組んでいくのかを問う 

（3）ペットボトルに続く新たな水平リサイクルへの取組の可能性につき、市の現状の認識を

問う 

地域課題 

（1）建て替えが進む都営富士見台４丁目アパート周辺について 

① 建て替え事業の進捗の把握と今後の地域課題について問う 

② 都営アパート周辺での道路に関する要望について 

（2）未来共創拠点矢川プラスの利用者の声から 

① 暑さ対策と飛び出し防止について 

５ 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
まちづくりについて 

（1）南武線立体交差化素案について 

① 国立市のメリットは 

② 素案説明会の内容について 

③ 南武線沿線まちづくり方針について 

④ 谷保駅周辺について 

（2）３・３・２号線について 

（3）自治会について 

公立学校について 

（1）コミュニティ・スクールについて 

６ 〔矢 部   新 議 員〕 
市内交通環境の整備について 

（1）市道中央高速道側道第１号線の行き止まり標示について 

（2）市道富士見台第１号線と富士見台第６号線（さくら通り）の交差点歩行者信号の要望につ

いて 

オスプレイについて 

（1）運用を再開した自衛隊オスプレイの国立市上空の飛行について 

高齢者福祉について 

（1）市の政策における高齢者福祉の位置づけと見通しについて 

（2）次期地域包括ケア計画（介護保険事業計画及び高齢者保健福祉計画）の策定について 



南武線の連続立体交差化計画について 

（1）住民と自治体の意見を反映させていく見通しは 

（2）計画に伴う交通の変化について 

７ 〔古 濱   薫 議 員〕 
誰もが安心して水道水を飲める環境を守ることについて 

（1）ＰＦＡＳによる地下水汚染の原因究明と対策について 

（2）市内の水質調査や住民の血液検査のように市が主体的に取り組むべき課題は 

子どもたちが体を動かして遊べる環境について 

（1）市内で特に遊び場が少ないとされる地域の課題解決に向けて市ができることは何か 

（2）コミュニティバス「くにっこ」の路線に、子どもの視点を取り入れられないか 

子ども基本条例策定について 

（1）策定に当たり子どもや市民、教員をはじめ子どもに関わる人たちの参加はどうなってい

るか 

（2）この条例が子どもたちにとってどのように生かされるのか 

８ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
環境問題 

（1）循環型社会の実現に向けた、実効性あるごみ減量の施策について 

（2）有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）問題について 

介護施策 

（1）次期の国立市地域包括ケア計画（第９期国立市介護保険事業計画含む）について 

教育施策 

（1）特別支援学級の今後の取組について 

まちづくり 

（1）ＪＲ南武線の連続立体交差化計画と矢川駅周辺のまちづくりについて 

（2）都市計画道路３・３・15号線、３・４・５号線を含む地域の諸問題について 

９ 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
健康施策について 

（1）がん対策について 

① 検診受診率について 

② ＡＹＡ世代のがん対策について 

③ アピアランスケアについて 

④ 子宮頸がんワクチンのキャッチアップ接種について 

子育て・子育ち支援について 

（1）個別最適な学習の保障について 

（2）コミュニティ・スクールについて 

防災・減災対策について 

（1）災害時要配慮者の避難訓練について 

（2）災害時アレルギー対応について 

（3）富士山噴火における降灰対策について 



10 〔青 木   健 議 員〕 
ふるさと納税について 

（1）当市における収支の状況はどうなっているのか 

（2）当市における返礼品の調達費を含む経費総額と自治体収入の割合はどうなっているのか 

（3）訳あり返礼品に人気が高まっているようであるが、導入予定はあるか 

教育関係について 

（1）中学校部活動移行に対する教育委員会の考えは 

（2）中学校体育館の夜間一般開放はできないか 

（3）小学校体育館開放時の駐車規制の撤廃はできないか 

（4）給食センター跡地の暫定活用の考えは 

（5）総合体育館空調設備の今後の整備計画は 

交通と基盤整備について 

（1）２定で質問した石神道問題の進捗状況は 

（2）２定で質問した交通不便地域への対応の進捗状況は 

（3）甲州街道における歩道拡幅可能区間における東京都との調整はどうなっているのか 

（4）富士見通りにおける電線地中化の進捗状況は 

（5）下水道ストックマネジメント負担割合の今後は 

国立市総合防災計画について 

（1）南部地域における防災計画はどうなっているのか 

11 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 
公立保育園について 

（1）本年度予特資料№37の中に保護者から公立保育園の不適切保育の改善を求める声がある

が、市はどのように対応したのか 

（2）原因と今後の対応について 

新学校給食センターについて 

（1）富士見台の給食センターで働いてくださった会計年度任用職員はどのような理由で何人

辞めてしまったのか 

（2）新給食センターは、正規職員、非正規職員何人で予定し、実際に働いてくださる方はそれ

ぞれ何人か 

（3）新給食センターに移行するに当たり、会計年度任用職員から不安の声は市に寄せられて

いたか 

南武線高架化と沿線まちづくりについて 

（1）市の考えと、今後、市が行う事業について 

12 〔青 木 淳 子 議 員〕 
ＳＤＧｓ目標12「つくる責任 つかう責任」市民とともに循環型社会の実現を目指す 

（1）マイボトル利用促進のためのウオーターサーバー設置について 

（2）ステンレス製ボトルの水平リサイクルについて 

（3）ペットボトル店頭回収による水平リサイクルについて 

（4）食品ロス削減推進のための飲食店や小売店との連携について 

（5）食品ロス削減のためのマッチングサービスについて 

（6）フードドライブの推進とネットワーク強化について 



国立市における買物困難者支援について 

（1）買物困難者の現状と支援について 

青少年地区育成会について 

（1）青少年地区育成会の活動と支援について 

13 〔小 川 宏 美 議 員〕 
９月１日関東大震災 100年を迎えるに当たって 

（1）災害・混乱時に多様な人々が共存できる（ダイバーシティー）醸成が必要と考えるがどう

か 

（2）避難行動要支援者の対象は誰で、対策はどう進んでいるか 

市民にとっての南武線立体交差事業について 

（1）首都直下地震・立川断層をどう考慮しているのか 

（2）谷保駅が立体化にならないデメリットについて 

（3）矢川駅しか立体化にならないメリットは何か 

がんなど６疾患を引き起こすＰＦＡＳについて 

（1）市独自のＰＦＡＳ血中濃度の検査体制をつくれないか 

（2）土壌や農作物への不安は寄せられてないか 

14 〔関 口   博 議 員〕 
マイナンバーについて 

（1）国立市のマイナンバー関係のトラブルについて 

（2）国からのマイナンバー関連の要請について 

個人情報保護について 

（1）国や関係機関からの市民の個人情報の照会について、どのように対応しているのかを問

う 

高齢者福祉について 

（1）高齢者福祉について、市が把握している課題は何か 

（2）介護保険制度の改定に伴う、利用者の不利益について、市はどのように把握し、どのよう

な対応をしようとしているのかを問う 

南武線立体化事業について 

（1）市が現在把握している事業内容、及び今後の課題について 

15 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 
福祉政策について 

（1）単身世帯の増加に伴う社会課題を問う 

（2）独居とごみ屋敷との関係から孤独死に至る国立市の現状を問う 

（3）生活保護とは、どこまで保護するのか。死んだ時点で無責任に放棄するのか 

道路整備について 

（1）大学通り自転車レーンの整備とフラワーポットの撤去の進捗状況の把握はどうか 

（2）市道富士見台第406号線の進捗状況は 

（3）矢川駅南口の道路整備と南口ロータリーの見通しは 

（4）矢川団地内の道路にあるガードレールで囲われた道路の有効利用はできないのか 



地域経済の中心である地元企業の育成について 

（1）企業に対して正当な利益を確保することへの考え方を問う 

（2）地元企業から事前に見積りをお願いしているのか 

（3）地元企業との信頼関係が失われることで想定される市民の損失を問う 

16 〔望 月 健 一 議 員〕 
教育・子ども支援について 

（1）小中学校におけるプール授業の在り方について 

（2）学校選択制度の導入について 

（3）（仮称）子ども基本条例の進捗について 

福祉施策について 

（1）高齢者住宅費（家賃）助成制度について 

（2）日常生活用具の給付支援制度について 

環境施策について 

（1）市における具体的な地球温暖化対策について 

災害施策について 

（1）市における災害対策について 

17 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
国立市の携帯電波状況の把握について 

（1）国立市の携帯電波状況について 

教育行政について 

（1）学校の情報公開について 

（2）校則について 

（3）１人１台端末について 

業務改善について 

（1）市の仕事の業務改善の仕組みについて 

（2）熱中症対策について 

（3）新しいＯＳへの対応について 

（4）ＰＣ機器の調達について 

南武線立体交差化について 

（1）ＪＲ南武線（谷保駅～立川駅間）の連続立体交差化計画について 

18 
〔中 川 貴 大 議 員〕 

リカレント教育について 

（1）通信教育課程をはじめとするリカレント教育について 

教育無償化について 

（1）教育無償化全般について 

教育バウチャーについて 

（1）教育バウチャー制度の導入について 

校則について 

（1）校則のオンライン公開で地域や保護者と認識を共有することについて 

防災対策について 

（1）水、電力の確保と防災教育、有事の地下空間の活用について 



電波状況について 

（1）電波状況に関する事業者とのやり取り及び現状と今後について 

私道における下水道管整備について 

（1）私道における整備の状況や今後の計画について 

デジタル地域通貨について 

（1）デジタル地域通貨事業の現状と今後の活用について。また、名称について 

自殺防止策について 

（1）市の自殺防止策の現状と今後の対策について 

10．くにたち市民総合体育館シャワールームについて 

（1）シャワールームにおけるシャンプーやボディーソープといった衛生環境の整備の働きか

けについて 

11．テレワーク化について 

（1）昼夜間人口比率の下落とベッドステイタウンについて 

12．動物への支援について 

（1）飼い主不明、飼育困難となった動物の相談体制について 

13．表現の自由について 

（1）多様性と表現の自由について 

19 〔上 村 和 子 議 員〕 
平和施策 

（1）国立の平和施策について 

人権施策 

（1）子どもの権利条約と障害者権利条約に基づく、個別支援を含めたフルインクルーシブ教

育について 

① 条例の進捗状況について 

② スーパーバイザーの活用の進捗状況はどうなっているか 

③ 「通常学級」の課題の整理はできているか 

④ 「特別支援学級」、「特別支援教室」、「校内別室登校」のように細分化されている現

状について 

⑤ コミュニティ・スクールはみんなの学校になり得るのか 

⑥ どういう学校を目指したいのか 

環境施策 

（1）脱炭素社会に向けて計画指標の国立市のビジョンについて 

① 達成目標について 

② 公共施設再編計画や、学校建て替え計画に入っているか 

③ 樹木保存について 

人権月間に向けて 

（1）今年度の人権月間の取組とテーマについて 



20 〔石 井 伸 之 議 員〕 
まちづくりについて 

（1）南武線連続立体交差化事業について 

① 関連する周辺道路整備 

（2）大学通り自転車レーンの要望について 

① フラワーポットの撤去と路面補修の実施 

（3）台風２号の大雨で決壊した府中用水多摩川導流路の復旧状況の把握について 

スポーツ施設について 

（1）郵政研修所のスポーツ施設を国立市民が使用するための協議の状況について 

公共施設について 

（1）駐車場設置の推進について 

福祉について 

（1）シニアカレッジについて 

 


